



El Ángel

### Pepito Cantos Borja

de nueve meses de edad

Subió al cielo á las doce de ayer tarde

Sus desconsolados padres D. Enrique Cantos y doña Antonieta Borja, abuelos, tíos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida.



EL SEÑOR

### Don Ramón Hidalgo Alcaraz

ha fallecido á la 1<sup>ª</sup> de la madrugada de hoy

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada viuda doña Carmen Mejía, hija, hermano D. José (ausente), padre político, sobrinos y demás parientes y la empresa Teatral Moderna del Teatro de Ruzaferraz, amigos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á la conducción del cadáver, que se verificará esta tarde, á las cuatro, desde la casa mortuoria, Pizarro, letra LL, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

Se suplica no asistan coches.

### Venéreo, Sífilis

purgaciones, se curan en dos días con las «cápsulas Koch», 3 pesetas. Língas, bubones, «Pomada Koch», 1 peseta. Para limpiar la sangre de humores, «Depurativo Koch». Cura rápida, secreta y sin peligros. Venta en Valencia: Botica San Antonio, Mercado, 71; Gámir, San Fernando, 34, y otras.

### Academia de idioma italiano

á cargo de D. Francisco Barbaró  
calle de Pizarro, núm. 4, 3.<sup>ª</sup>

## Debates municipales

### LA SESION DE AYER

A las 450 ocupa la presidencia el Alcalde, Sr. Ibáñez Payés.

Léese el acta de la sesión anterior, que es aprobada.

Los Sres. Ibáñez Payés, Guillem, Prieto y Criado, hacen constar su voto en pro del acuerdo adoptado en la sesión anterior para enaltecer el acto humanitario realizado por el concejal Sr. Pérez Deval, deteniendo á un hombre en la calle de Sagunto.

El Sr. Pérez Deval pronuncia sin cereas palabras agradeciendo la deferencia de sus compañeros y diciendo que se limitó á cumplir con un deber.

### Orden del día

A petición del Sr. Ibáñez Sánchez, que se halla indispuesto, léese el dictamen número 23, en el que se propone que en la primera Batalla de Flores que celebre la Corporación municipal, se confeccionen los carnajes con sujeción á los bocetos que resultaron elegidos en el concurso convocado para la que debió celebrarse en Octubre último, con motivo de la llegada de los congresistas del Turismo.

El Sr. Samper, aun estimando respetable el móvil que ha guiado á la comisión, cree que se perjudicaría á los demás artistas que, con sus iniciativas, podrían prestar brillantez al festejo de la Batalla de Flores.

Defiende el dictamen el Sr. Ibáñez Sánchez, explicando los motivos que se han tenido en cuenta para solicitar lo que en aquél se propone. Dice que la suspensión del festejo en Octubre último obedeció á causa de fuerza mayor, la huelga de ferroviarios, y los artistas, noble y desinteresadamente, renunciaron á toda indemnización por los trabajos realizados.

Solicitaron, no obstante, que se les reconociera el derecho, la preferencia cuando se eligieran bocetos para la próxima Batalla de Flores.

Rectifica el Sr. Samper, aduciendo que la precipitación con que se anunció el concurso de bocetos terminó una menor concurrencia y el que los trabajos se realizarán rápidamente.

Propone que se acepten como presentadores al concurso los bocetos aludidos, pero que no se limite á otros artistas el derecho á concurrir.

Apruébase el dictamen, después de breves palabras del Sr. Paredes, con la aclaración de que los bocetos se utilizarán en la primera Batalla de Flores que celebre el Ayuntamiento.

La Comisión de Propaganda y Turismo propone su proposición relativa á las indemnizaciones que deben concederse á los que se encargaron de los fuegos artificiales de los Bailes del país organizados para Octubre y los que se suspendieron por haberse suspendido la visita de los turistas á Valencia.

Léese una instancia del Sr. Gómez recurrendo á la indemnización que pueda corresponderle.

El Sr. Marco Miranda, en atinadas palabras, se opone á que se conceda indemnización alguna.

Defiende el dictamen extensamente el Sr. Ibáñez Sánchez, diciendo que se realizaron gastos previstos que el Ayuntamiento no puede negarse á pagar, máxime cuando las indemnizaciones ascienden á cien pesetas.

Rectifica el Sr. Marco Miranda y dice que los gastos para ensayos de baillables no pueden justificarse, por tratarse de bailes, para los que siempre hay parejas dispuestas en el capital; apenas son preciosos los ensayos.

Cuanto á los gastos realizados por el contratista del tablado para los bailes, cree que sean de importancia, porque para ensayar no es necesario el tablado.

Defiende el dictamen el Sr. Jorro ó interviene el Sr. Samper diciendo que la comisión de Turismo ha procedido mal, porque para exigir indemnizaciones por daños deben probarse éstos.

Propone el Sr. Marco Miranda que se tengan en cuenta los servicios realizados por el carpintero Sr. Crespo, para el primer festejo que organice el Ayuntamiento

Rectifican los Sres. Ibáñez Sánchez, Jorro y Marco Miranda, y se aprueba el dictamen.

Se acuerda abrir un concurso para elegir un boceto de cartel anunciador de Valencia, playa mediterránea, con sujeción á las bases que se acompañan.

### El personal para la Reforma Interior.

La comisión de Reforma interior de la ciudad propone la plantilla del personal transitorio para los trabajos á cargo de la Sección.

Solicita el Sr. Vives Liern que el asunto pase á comisión.

El Sr. Ibáñez Sánchez le ruega que desista de su proposición, pues actualmente realizan los trabajos sólo cuatro empleados.

Dice el Sr. Vives Liern que accedería al ruego si el Sr. Ibáñez Sánchez aceptara la siguiente enmienda: que el personal de Policía urbana preste por la mañana sus servicios en los trabajos ordinarios de esta Sección, sin perjuicio de que por la tarde trabaje en los estudios de la Reforma Interior.

Opónese el Sr. Ibáñez Sánchez, extendiéndose en consideraciones para demostrar que es improcedente lo propuesto por el concejal liberal.

Seguramente—dice el Sr. Vives Liern—se ha hecho eco, porque no habrá nacido de él, de algo que ha oído en la casa.

Se intenta crear obstáculos al proyecto de Reforma Interior, y yo he de decir que me firme mi propósito de que al terminar mi cometido en 31 de Diciembre próximo, queden los trabajos en forma de que los Ayuntamientos venideros puedan continuar la obra, si lo estiman conveniente.

El Sr. Vives Liern dice que los arquitectos de Policía urbana explican que dedicándose por la mañana cuatro empleados de esta Sección á la Reforma Interior, quedan desatendidos los servicios.

Pide que vuelva el dictamen á comisión para mejor estudio, á lo cual se opone resueltamente el Sr. Ibáñez Sánchez, invocando el acuerdo del Ayuntamiento y de la Junta de asociados.

Insiste el Sr. Vives Liern en que no es justo destacar empleados de Policía urbana, cobrando de este capítulo, para prestar servicio en los trabajos de la Reforma Interior.

Nómbrese empleados para este servicio, ya que se habla de personal transitorio. Vótase nominalmente si el asunto vuelve á comisión.

Votan en pro el Sr. Vives Liern y los republicanos, y en contra la mayoría de los monárquicos, incluso el Sr. Vives Liern.

El Sr. Vives Liern explica su voto, diciendo que presenta su dimisión de presidente de la comisión de Policía urbana con carácter irrevocable, reservándose el derecho de explicar en sesiones sucesivas cuanto se refiere á la Reforma Interior con relación á los servicios de Policía urbana.

El Sr. Samper explica su voto y el de sus compañeros de minoría, diciendo que no han penetrado en la cuestión de fondo—que no ha tratado el Sr. Ibáñez Sánchez—recuerda que la razón estaba de parte del señor Vives Liern.

Nosotros—añade—hemos votado en pro de la moción del Sr. Vives Liern, como lo hubiéramos hecho si se tratara de otro concejal por cortésia, por la transcendencia del asunto, reconociendo el derecho que asiste á todo concejal para solicitar que un asunto se estudie en la comisión.

¿Qué ha pedido el Sr. Vives Liern? Que un asunto importante en el que se ventilaba una cuestión de competencia entre dos comisiones se estudiara de nuevo.

Las razones que adujo debieron atenderse, y en este sentido los concejales republicanos estiman haber cumplido un deber.

Pide que se deje el dictamen ocho días sobre la mesa, pues se trata de una plan-

tilla de personal que deben estudiar todos los concejales.

El Sr. Ibáñez Sánchez dice que es injustificada la actitud del Sr. Vives Liern, porque entonces de haber sido él (el Sr. Ibáñez) el derrotado debía de haber dimitido.

No accede al ruego del Sr. Samper, porque tendría motivo para enojarse el señor Vives Liern.

Rectifica el Sr. Samper, quien, en párrafos elocuentes y enérgicos, censura al señor Ibáñez Sánchez, causante del incidente que se ha producido. Ha habido descortesía y precipitación inmotivada.

Se crean ocho cargos, y como no concuerda el asunto pedimos que se deje el dictamen ocho días sobre la mesa.

Aquí donde habéis estado tres meses haciendo mangas y caprichos en el personal, no pueden crearse ocho cargos de golpe y porrazo, sin enterarnos.

Si os negáis, esa Valencia que vosotros invocáis, ya verá quién defiende aquí lo conveniente, lo moral y lo justo.

Discuten extensamente los Sres. Samper ó Ibáñez Sánchez, votándose nominalmente la urgencia del asunto.

Se aprueba el voto en contra de la minoría republicana.

El Sr. Criado combate el dictamen. Dice que aún siendo preciso el personal que se propone, debiera nombrarse á los empleados excedentes de Policía urbana, injustamente arrojados á la calle por la mayoría monárquica.

Pide que no se apruebe la plantilla del personal, porque equivaldría á colar empleados de matute, en tanto se condena á morir de hambre á funcionarios que cumplieron con sus deberes.

El Sr. Marco Miranda, recogiendo una alusión proferida por el Sr. Albornoz por la bajó, dice que él no ha recomendado á ningún empleado ni lo recomendará.

Censura al Sr. Ibáñez Sánchez, que debió plantear esta cuestión á fines del pasado año cuando la mayoría hizo aquel abominable trasiego de empleados, decretando ceses y nombramientos.

Se nombran delincentes nuevos, y se deja en la calle á delincentes que prestaron servicios á la Corporación.

Ibáñez Sánchez: Los despedidos figuran en esa plantilla.

Marco Miranda: No es cierto; yo al menos sé de uno que no figura, D. José María Roca, ayudante del sobrestante, á quien no se incluye.

Pero lo más grave es proponer la admisión de empleados técnicos sin la previa garantía de aptitud. Es decir que la mayoría no tiene un criterio fijo, como lo demuestra el haberse propuesto los nombramientos cuando se decretaron bajas en Policía urbana; es el imperio del favoritismo, del más repugnante nepotismo.

Si son necesarios esos cargos, proviéndase por oposición ó por concurso.

El Sr. Ibáñez Sánchez defiende los nombramientos, manifestando que se ha asesorado del arquitecto de la sección. Recurrida que de los doce individuos de Policía urbana que trabajaban en la Reforma Interior, se reintegraron ocho á aquella Sección, aprobando el Ayuntamiento la plantilla que se discute y fijando la asignación para la misma la Junta de Asociados.

Dice que todos los propuestos han sido hasta el 31 de Diciembre último empleados del Ayuntamiento, exceptuando tres nuevos, por la índole del trabajo técnico que han de realizar.

Acerca del Sr. Roca dice que la comisión estudió el modo de colocarlo nuevamente.

Rectifica el Sr. Marco Miranda, insistiendo en que es una injusticia la forma como se intenta proveer los cargos. Dice que es un entusiasta de la Reforma Interior, pero no puede pasar por que se cometa una injusticia admitiendo empleados nuevos, en tanto se deja cesantes á otros antiguos.

El Sr. Samper recoge la alusión del señor Albornoz, y dice que un concejal republicano recomendó al portamiras Sr. Casanovi, por estar declarado excedente en Diciembre, nada más justo que colocarlo al nombrar portamiras.

Pero—añade—no lo colocáis por nuestra recomendación, sino porque es cuñado de Pitorra.

Hablemos claro. Segunda manifestación: habéis engañado á la opinión, pues prometisteis realizar economías, y ahora ocurre lo que nosotros vaticinábamos, que nombráis empleados nuevos.

Concretéis una injusticia dejando cesante al delincente Sr. Roca, mientras colocáis á otros de fuera de la casa, y finalmente cometéis la enormidad de nombrar empleados sin garantía de su aptitud.

El Sr. Marco Jimeno propone se nombre para uno de los cargos al portamiras de Ensanche Sr. Doménech, que fué declarado excedente al hacerse las cesantías.

Habla brevemente el Sr. Albornoz, diciendo que el Sr. Pérez Deval fué quien recomendó al Sr. Casanovi.

Los republicanos: Porque era justo que se le empleara.

Rectifica el Sr. Ibáñez Sánchez, insistiendo en sus anteriores manifestaciones y añadiendo que los delincentes nuevos que se proponen tienen reconocida su aptitud por el arquitecto, pues prestaron servicios como meritorios.

Dice que el Sr. Roca seguramente será empleado en breve, y manifiesta no poder acceder al ruego del Sr. Marco Jimeno, aunque toma de él buena nota.

Se aprueba el dictamen con el voto en contra de la minoría republicana.

El Sr. Maestro propone que el Ayuntamiento no acepte la dimisión que ha presentado el Sr. Vives Liern, rogando encarecidamente á éste que desista de su propósito.

El Sr. Criado hace suyas las manifestaciones del Sr. Maestro; pero reconoce que la dignidad obligó al Sr. Vives Liern á renunciar la presidencia de la comisión de Policía urbana.

Todos—dice—habéis votado en contra suya, ni un amigo de la mayoría se puso á su lado; y muy dignamente procedió como le imponía su honor.

El Sr. Vives Liern, con palabras que revelan cierta amargura, dice que retiró la dimisión, preguntando al Sr. Ibáñez Sánchez si se sabe cuánto va á costar el proyecto de Reforma Interior.

El Sr. Marco Miranda pide la palabra para una cuestión de orden, estimando que el Sr. Vives Liern plantea un debate imperioso y extemporáneo.

Vives Liern: Hablo así en previsión de que se adquiere el Ayuntamiento el comprador de pagar en su día miles y miles de los arquitectos de la Sección, como ocurrió con los arquitectos municipales de Madrid.

Séase si aquí es sólo un proyecto poético, ó se persiguen otros fines.

El Sr. Ibáñez Sánchez dice que patrocinó el proyecto de Reforma Interior por amor á Valencia, y anuncia que mientras él permanezca en la Corporación no dará su voto para remuneración alguna.

Manifiesta el Sr. Vives Liern que debe pedirse al Sr. Vives Liern que no exija mañana derechos por los trabajos que le ha recomendado el Ayuntamiento.

Habla el Sr. Samper diciendo que después de haber retirado el Sr. Vives Liern

su dimisión, huelga la proposición del señor Maestro.

Al hablar yo de desconsideración y descortesía me refería á los amigos del señor Vives Liern, á los liberales, que lo dejaron abandonado, votando en contra.

Contra esto protesté, porque eso sí que no lo toleraría yo á mis amigos, si procediesen conmigo de igual suerte.

Promuévase un incidente, en el que intervinieron los Sres. Samper, Marco Miranda, Vives Liern y Paredes, dándose por fin término á este debate.

### Otros asuntos

Se aprueban las bases para las oposiciones á la plaza de profesora de cantos escolares de las Escuelas del Grupo Cervantes.

Se conceden licencias para realizar obras, instalar motores y construir hornos de pan cocer, varios conciertos propuestos por la comisión de Mercados y apruébanse varios dictámenes de trámite.

### Despacho extraordinario

Léese un dictamen de la ponencia para adaptar el personal de Secretaría, proponiendo se prorrogue por todo el mes de Febrero el plazo concedido para realizar su cometido.

Así se acuerda. Apruébanse otros asuntos de trámite. Solicita la Sociedad de Maestros Carpinteros un premio para sus alumnos.

Accede á la petición. La Compañía de Tranvías remite un oficio manifestando cuánto se preocupa por atender al público y especialmente á las cigarreras y los obreros que van y vienen al Grao.

El Sr. García Dutrás (D. J.) dice que debe solicitarse de la Compañía se prorrogue los billetes económicos hasta las diez de la mañana.

El Sr. Martínez Sala dice que, en resumen, la Compañía viene á decir que las cosas continuarán como están; las cigarreras y los obreros seguirán mojándose cuando llueva y quedándose en tierra apenas den las nueve de la mañana.

Interrumpe el Sr. Marco Miranda, censurando á la Compañía de Tranvías, que se niega á escuchar las peticiones tan justas como la del Sr. Martínez Sala, prestando un servicio deficientísimo, utilizando coches inservibles y cometiendo cuantos abusos han denunciado y continuarán denunciándose, porque ni Alcaldes ni Gobernadores se atreven con empresas como la de Tranvías.

Yo creo—añade—que si el Alcalde se lo propone seriamente conseguirá cuanto aquí se ha pedido.

El Alcalde dice que ha conseguido se remedien muchas deficiencias.

Propone el Sr. Martínez Sala que se solicite de la Compañía la prolongación de la vía hasta el final de la calle de la Libertad, antes de terminar el adquinado de dicha calle.

El Sr. García Dutrás (D. M.) dice que lo que debe hacerse es devolver todos los concejales los pases, y sentarle la mano á la Compañía.

Varios concejales: Conforme, no hay inconveniente. Interrumpe el Alcalde que existe un pliego de condiciones en que todo lo tiene á su favor la Compañía.

Marco Miranda: Es que ese pliego de condiciones está incumplido á todas horas.

Finalmente se acuerda, á propuesta del Alcalde, designar una ponencia para revisar el pliego de condiciones.

Interrumpe una instancia de los dueños de teatros y demás espectáculos pidiendo no se conceda nueva prórroga á los feriantes.

Se acuerda quedar enterada la Corporación y atenderse á lo acordado respecto á prórrogas.

### El arbitrio sobre el pescado

Léese el dictamen referente al arbitrio sobre el pescado y salazones, en la forma que ya publicamos anteaer.

Seguidamente se da lectura á una instancia del síndico de salazones, solicitando que no se retraje el arbitrio sobre el pescado inferior para crear un arbitrio sobre el bacalao.

Solicita el Sr. López (D. A.) que el dictamen y la instancia pasen á estudio de la comisión.

El Sr. García Dutrás (D. M.) dice que cuanto antes se resuelva este asunto.

El Sr. Martínez Sala extráñase de que por una simple instancia se demore la resolución de una cuestión que debió solucionarse hace tres semanas. Alude á la palabra que dió el Alcalde á los comisionados que lo visitaron y á quienes prometió se atenderían sus peticiones.

El Alcalde explica su conducta, y dice que la instancia leída deja sin efecto la presentada el 7 del actual.

Martínez Sala: No basta que dos individuos digan queda sin efecto aquella instancia, para aplazar la resolución del asunto. No se cree. Peseé pide que se resuelva este conflicto con la mayor urgencia.

Habla el Sr. López (D. A.) diciendo que debe estudiarse la instancia presentada.

Martínez Sala: Que se estudie esa instancia, de cuya procedencia voy sospechando, pero apruébame la primera parte del dictamen, la que se refiere al pescado llamado superior.

Porque si fuese los concejales: en esa instancia se pide que paguen otros para no pagar ellos.

El Sr. García Dutrás (D. M.) pide al señor Martínez Sala que acceda á demorar la resolución por unos días.

Interviene el Sr. Samper, diciendo que se ha procedido mal en este asunto.

El Alcalde—dice—ha debido dirigirse al Gobernador pidiéndole la rebaja de las tarifas, ya que el presupuesto se aprobó fuera del plazo legal y teniendo en cuenta que aquí, en el Ayuntamiento, no podemos modificar las tarifas sin infringir la ley económica.

Por eso tiene razón la comisión de Hacienda y no la tiene la de Nuevos arbitrios, porque aquella entiende que un acuerdo de la Corporación creando el arbitrio sobre el bacalao iría abajo ante el más débil recurso.

Prescindamos de la instancia y aprobemos el dictamen, que es lo que pide el señor Martínez Sala.

El Sr. Prieto dice que puede estudiarse el asunto por las comisiones de Hacienda y Nuevos arbitrios.

Martínez Sala: Hablemos claro. ¿Cuál se debe decir que hay que recaudar 100.000 pesetas por un impuesto injusto é ilegal.

Yo me opongo á todo aplazamiento, porque dudo de la eficacia que puedan tener los temperamentos de energía del señor Dutrás (D. M.).

Esé arbitrio—yo empeño mi palabra de honor—no se pagará el día que aquí domine una mayoría republicana; como no se pagó el año pasado, porque es un arbitrio intolérable, que no se exige en ningún puerto de España y que aquí se paga porque en la mayoría monárquica no ha

vido la energía y el tesón necesarios para impedirlo.

El Sr. García Dutrás (D. M.) intenta justificar su conducta, haciendo lo propio su hermano.

El Sr. Marco Jimeno dice que la comisión de Nuevos arbitrios no ha intervenido para nada en el asunto hasta el viernes último. Entiende que procede aprobar la primera parte del dictamen.

El Sr. López (D. A.) dice que de haberse accedido á lo solicitado por la Marina Auxiliante se hubiera producido un déficit de 80.000 pesetas. Protesta contra la supremacía que se quiere dar al distrito del Puerto sobre los demás de la capital.

Insiste en que durante esta semana se adoptará un acuerdo definitivo.

Rectifica el Sr. Martínez Sala, é interviene el Sr. Criado para decir que se suprimieron los Consumos para todas las especies menos para la carne. Pero resulta que se mantiene en un 30 por 100 menos para el pescado.

Por eso—añade—dice con razón el señor Martínez Sala que los hermanos Dutrás no han hecho cuanto debían en favor de los pescadores. Hay que jugarlos todo antes que consentir que se implante el arbitrio de Consumos al pescado, que es ilegal, abusivo é inhumano.

Se acuerda que el dictamen y la instancia pasen á comisión.

Léese el dictamen referente á los interventores de Mataderos que comentábamos ayer.

A petición del Sr. Samper se deja ocho días sobre la mesa.

Léese una comunicación del Círculo de la Unión Mercantil, de Madrid, dando cuenta de la visita que una comisión del mismo hizo al jefe del Gobierno, hallándolo bien dispuesto para acceder á las aspiraciones de Valencia, que son también las de Madrid, acerca del ferrocarril directo.

Se acuerda haber visto con gusto las gestiones realizadas por dicho Círculo, y consignar en acta un expresivo voto de gracias.

Propone el Sr. Samper que se nombre un secretario para la comisión que acordó designar la Asamblea, y se consignase una cantidad para los gastos que ocasionen los estudios técnicos sobre el ferrocarril directo.

Así se acuerda. Acuérdase también que la Banda Municipal asista á la Alameda las tardes de Carnaval, y que las músicas no puedan entrar con antifaz en los pabellones de espectáculos de la Feria.

Asimismo se acuerda celebrar la próxima sesión el sábado 1.º de Febrero.

El Sr. Marco Miranda ruega que sin más aplazamientos se instruya el expediente para depurar las responsabilidades en que haya podido incurrir la Sociedad Valenciana de Electricidad.

El Sr. Amat, que fué nombrado presidente del tribunal que ha de instruir el expediente, reconoce la urgencia del asunto; pero pide que se le releve, pues aparte sus ocupaciones está muy atareado en la instrucción del expediente por los hechos ocurridos hace unos días en el Cementerio.

La presidencia ofrece acceder al ruego de los señores que lo piden.

También el Sr. Marco Miranda pide al Alcalde que determine las facultades de la guardia municipal, para evitar lo ocurrido días pasados en la calle de Sagunto, en que un guardia se excedió en sus atribuciones, al paso del viático, obligando á desemburrirse á un caballero.

Promete el Sr. Ibáñez Payés ocuparse del asunto, y después de varios ruegos de escaso interés, se levanta la sesión, á las 935 de la noche.

### El ferrocarril directo

Exposición al Gobierno

He aquí la exposición que el Círculo de Unión Mercantil é Industrial de Madrid, entregó, por medio de una comisión de la Junta de Gobierno de aquella importante entidad, al presidente del Consejo de ministros.

Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros. Excelentísimo señor: El Círculo de Unión Mercantil é Industrial de Madrid, atento siempre á la defensa y fomento de los intereses nacionales y muy especialmente de los que se relacionan con la vida económica de Madrid, á V. E. respetuosamente expone su modesta opinión referente al problema planteado acerca de la línea férrea en proyecto entre Madrid y Valencia, llamada directa.

Este Centro entiende, excelentísimo señor, que si Madrid comprendiese sus verdaderos intereses, no serían ni Valencia ni Cuenca las que expondrían sus más ó menos intereses, sino el propio Madrid, que este problema de Interés nacional sería Madrid el que debería levantarse pidiendo justicia para que alguna vez se le dejase libre de las tiranías del monopolio de transport

Los ferroviarios del Central de Aragón

La directiva del Central de Aragón publicó ayer la siguiente hoja suelta dirigida a los obreros ferroviarios:

COMPANEROS: La huelga anunciada para mañana ha quedado suspendida. Cumpliendo como obreros conscientes y disciplinados, hemos dado cuenta al Comité de la Federación de Ferroviosarios Españoles de todos los trabajos por nosotros realizados, y habiendo intervenido los comités de la Federación, creemos nuestro deber esperar lo que se resuelva, dando así una prueba más de que nuestro deseo es que no se altere por nuestras impaciencias la normalidad, ya que la huelga vendría a perjudicar los intereses del comercio y la industria en nuestra ciudad.

Que la razón toda está de nuestra parte, ni que decir tiene, pues los abusos cometidos por la Compañía en el despido y suspensión de empleados, ha llegado al máximo, como lo demuestra el hecho de despedir a laboriosos y honrados obreros sólo por el delito de formar parte del Comité de este Sindicato.

Además de esta concepción, por parte de la Compañía, se han cometido otras recientes que se realizan con los delegados que salieron a consultar al personal de la línea con motivo de la declaración de huelga, y últimamente ha llegado a nuestra noticia que por el director se ha amenazado con el despido a todo el que visite el local social.

Y para coronar del todo esta obra, ya que para nuestra basta un botón, copiamos a continuación una hoja circular que ha remitido a cada uno de los empleados el Sr. Koch.

Esta dice así:

Valencia 22-1-1913.

Sr. D. ... Por la publicación en la Prensa de algunos artículos tendenciosos, se podrá creer que la huelga está a punto de estallar. En la línea del Central de Aragón, pero con la intención de tranquilizar los ánimos, puedo afirmar a usted que tal propósito no existe entre el personal de esta línea y que todos son absolutamente refractarios a la idea de huelga, por ser perjudicial a sus intereses y a los de sus familias.

Espero que nadie se preocupe por los mencionados artículos y continúe todos con toda tranquilidad en el desempeño de su cometido.

El Director de la Explotación: C. Koch.

Demuestra todo esto bastante los abusos de la Compañía Central de Aragón? Nuestro deseo al exponer estos hechos a la opinión, es hacerle ver que estamos cargados de razón, que no ha estado nunca en nuestro ánimo la idea de crear conflictos que pueden, a no dudarlo, ser motivo de trastorno para la vida comercial de Valencia, y que si por intransigencias de parte de la Compañía nos vemos precisados a declarar la huelga, hacer constar que ha sido después de apelar a todos los medios posibles, habiendo toda la responsabilidad a la empresa.

Por lo que respecta al personal despedido, este Sindicato no abandonará a tan buenos compañeros, y hasta que se solución este asunto permanecerá la dieta de 250 pesetas.

A cargo del Comité queda la dirección del Sindicato, ya que en él habéis puesto vuestra confianza, y a fin de que no tengáis ningún perjuicio, hasta podéis asegurar, si es preciso, que no sois socios, pues el Comité ya sabe que no es verdad y que sois tan conscientes como siempre. Los asuntos los resolveremos sin necesidad de que vengáis al local social, que la manera de consultarlos ya la buscaremos, y así evitamos las represalias de la Compañía.

Tened en cuenta todo lo expuesto, compañeros, mostrados cada día más fuertes, no desmayéis, que al final siempre triunfa la justicia, y la justicia toda está de nuestra parte.

¡Adelante compañeros! ¡Viva la Unión Ferroviaria!

Valencia 27 de Enero de 1913.

Por el Comité: El presidente, José Terrens; el secretario, Estanislao Albúch.

Excursión artística a Roma

Los alumnos de la Escuela Oficial de Artes y Oficios de nuestra ciudad, dedicados al estudio de la composición decorativa se disponen a realizar una excursión a Roma y otros puntos de Italia con objeto de ampliar sus conocimientos admirando las artísticas obras que tanto abundan en aquel país.

En 1904 45 alumnos de la sección de Artes Decorativas, bajo la dirección del profesor D. Juan Peyró y de su auxiliar D. Constantino Gómez, visitaron con el mismo objeto antes expresado, Madrid, El Escorial y Toledo.

Por ello merecieron generales elogios de la Prensa madrileña y valenciana, teniendo en cuenta, no sólo el plausible fin que perseguían, sino los sacrificios que para conseguirlo se impusieron, ya que para atender a los gastos se vieron obligados a reducir los medios necesarios, ahorrando semanalmente modestas cantidades.

Antes del actual presidente del Consejo de ministros, D. Amalio Jimeno y otros personajes de la corte prometeron su apoyo a los beneméritos excursionistas para cuando decidieran visitar Italia.

Treinta y cinco jóvenes artistas son los que ahora constituyen el grupo que desea visitar el país del arte. Como los de 1904, realizarán toda suerte de sacrificios reuniendo dinero, también de sus propios ahorros, con noble entusiasmo.

Sin embargo, es necesario que se les preste el debido apoyo, ya que se trata de un viaje que requiere gastos importantes en relación con los que produjo la visita a Madrid.

Creemos que la Diputación y el Ayuntamiento, y con ellos el Gobierno, que cuenta con dos miembros, convencidos de lo útil y meritorio de la iniciativa de nuestros artistas no dudarán en prestar su cooperación.

Y para dar mayores facilidades nos permitimos igualmente dirigimos a la compañía naviera de los Correos de Africa para que—puesto que ello no ha de producirle grandes quebrantos—colabore también en esta obra generosa y patriótica ofreciendo el pasaje gratis a los alumnos de referencia.

Así lo esperamos de una empresa compuesta de valencianos.

Fiesta de la Poesía

En la Sociedad Instructiva musical «La Rondalla Obrera», se celebrará el día 16 del próximo Febrero una velada literaria, la cual se denominará «La fiesta de la Poesía».

Para dicha velada se admitirán todos cuantos trabajos literarios se quieran presentar a concurso.

Los señores concurrentes podrán pasar por la casa 56, al Lepanto 24, principal, para enterarse del cartel y bases para el concurso.

Para la adjudicación de los premios se nombrará un jurado competente.

Para dicho acto ha sido elegida reina de la fiesta la bella y simpática señorita doña Teresa Brito Rueda, a la que acompañará una corte de amor.

Los señores concurrentes podrán presentar los trabajos en plicas y con un lema.

a nombre del presidente de la Sociedad, hasta el día 12 de Febrero.

Pepito Cantos Borja

A los nueve meses de edad falleció ayer el niño Pepito Cantos Borja, preciosa criatura que constituía el encanto y la alegría de sus padres.

Son éstos nuestro muy estimado amigo el acreditado comerciante de esta plaza don Enrique Cantos y de su virtuosa esposa doña Antonieta Borja.

El joven y hasta ayer feliz matrimonio que en el pequeño Pepito cifraba las mayores venturas es presa de un intenso dolor que no han de disipar seguramente los consuelos y expresiones de sincero afecto que en tan terrible trance los prodigan las numerosas relaciones que con su amabilidad y honradez han conquistado en Valencia.

La amistad que a ellos nos una hácenos partícipes de la pena que les abruma y mueve a desearles vivamente la necesaria entereza para soportar tal desgracia.

Los olivares pueden librarnos de la escasez en este año de sequía

Qué tristeza da ver los hermosos campos andaluces sin sembrar. Otros años el color verde obscuro de sus cereales demostraba la gran fertilidad del suelo; hoy el viajero creería pisar una tierra ingrata.

La miseria se presentará a los ojos del labrador, como un espectro, si no pusiese su esperanza en los olivos. Pero, desgraciadamente, estos, mal cuidados, mal podados y peor abonados, no los compensarán la pérdida de la cosecha de cereales; sólo los que los abonan pueden esperar gran aumento en los próximos esquimos.

El uso de abonos químicos, no solo da mayor número de fanegas de aceituna, sino que aumenta la cantidad de aceite en ellas contenida y hace los árboles más resistentes contra las enfermedades y las heladas. Es hermoso el espectáculo que se observa en Andalucía en este sentido; los grandes propietarios dan un ejemplo que los pequeños agricultores, al ver como se llenan de almazaras y de dinero las áreas de aquellos.

D. Francisco Villalba de Córdoba, D. José García López, administrador del Sr. Duque de Alba, en Sevilla, D. José Benjumea Parejo, en Carmona; D. Gabriel López Cepero, en Cazalla (Sevilla); D. José Gasol, en Villanova de Bellpuig (Lérida); D. Jaime y D. Bernardo Comín en Soler (Malorca), etc., etc., han obtenido excelentes resultados con el empleo de abonos químicos en este cultivo. Aunque las fórmulas utilizadas han sido diversas, una de las mejores que podemos recomendar por ser la más sencilla, es la siguiente:

1 a 2 kilogramos de superfosfato de cal 18/20.

3/4 a 1 kilogramo de sulfato amoníaco (o de nitrato de sosa empleado a parte) 1/2 a 3/4 kilogramo de cloruro potásico.

Los estos abonos se emplean mezclados, lo más pronto posible, después de la recolección.

En las tierras sin cal, se sustituirá el superfosfato por escorias Thomas y el cloruro potásico por el sulfato de potasa, evitando la mezcla de escorias con el sulfato de amoníaco, que se echará a parte. Nuestros lectores nos agradecerán seguramente les demos a conocer un ensayo interesante, que llevó a cabo D. Luis González de Calanda (Teruel), en tres parcelas de 100 olivos cada una. La cosecha de la 1.ª, sin abono, fué de 3.410 kilogramos de fruto; la 2.ª, abonada con 200 kilogramos de superfosfato de cal, 100 kilogramos de sulfato de amoníaco y 50 kilogramos de nitrato de sosa, fué de 5.536 kilogramos (descontando el valor de los abonos, hubo una pérdida de 910 pesetas); en la 3.ª, parcela, con los mismos abonos, completados con 100 kilogramos de sulfato de potasa, se recolectaron 5.250 kilogramos de aceituna; el aumento de cosecha de esta parcela, después de pagar el coste de los abonos, dejó un beneficio líquido de 31270 pesetas, beneficio debido al sulfato de potasa.

¡Ojala se aprovecharan los labradores de este artículo (cortándole del periódico) y ensayasen en unos cuantos olivos la fórmula antedicha!

Un acuerdo plausible

Anteanoche nos visitó una comisión de la directiva del Casino Republicano del distrito del Museo para comunicarnos en nombre de todos los ciudadanos que la forman su satisfacción por el último indulto concedido por el Gobierno, aunque deplorando que no hayan sido comprendidos en el mismo otros condenados por asuntos que están íntimamente relacionados con la política y que a circunstancias de tal índole se refieren.

Tan estimados correligionarios nos comunicaron también su propósito de invitar a toda la Prensa republicana de España para emprender una activa campaña sin otra finalidad que la de ver de conseguir que el indulto actual adquiera en breve plazo un carácter más amplio y general para que vuelvan al seno de sus hogares los honrosos ciudadanos que quedan sometidos a las torturas de la cárcel, que experimentarán la honda tristeza de ver cómo muchos de sus compañeros recobran su libertad por una gracia de los gobernantes que hubiera podido ser de completa magnanimidad.

Consignamos los plausibles acuerdos tomados por la directiva del Casino del Museo, que cuentan con toda nuestra simpatía.

Vida Municipal

El gremio de salazones presentó ayer en el Ayuntamiento una instancia en suplica de que se deje sin efecto la rebaja que solicitaron sobre los derechos de inspección veterinaria sobre el pescado, atendiendo a lo dispuesto por la Junta de Asociados al votar los nuevos presupuestos.

En la instancia se aduce, entre otras razones, el de incluir el bacalao en el grupo de pescado inferior, y tal medida dejaba sin efecto el beneficio que se le había de otorgar, y por tanto piden quede sin efecto el gravamen sobre este artículo y subsistentes los derechos de inspección acordados.

Del asunto se trató en la sesión, como indicamos en otro lugar del periódico.

Una comisión de empresarios de teatros visitó ayer al Alcalde significándole su protesta por haber sabido corrientes rumores de que se piensa en otorgar la concesión de los espectáculos de un circo.

Manifestaron los protestantes que mientras están sujetos a los numerosos arbitrios municipales y del Estado, durante todo el año, algunos aun en época en que no funcionan, el circo y demás espectáculos de la Feria con una patente y sin otras gabelas de contribución, que en la práctica mejor y causan la ruina de los demás espectáculos con locales que no pueden destinarse a otro objeto. Y como no es posible defensa en estas condiciones, llegarán al oírse, si preciso fuera, en erestión de mayores pérdidas.

El Sr. Ibáñez Payés les indicó que presentaran una instancia, en la cual formularían la comisión correspondiente, y así lo efectuaron, como se verá en el extracto de la sesión municipal.

CONVOCATORIA

Se convoca a los delegados y suplentes de los Gremios, como así también a los síndicos a una reunión que tendrá lugar hoy, a las diez de la noche, en el Ateneo Mercantil para dar cuenta del funcionamiento de la nueva Sociedad «Unión del Comercio y la Industria», como igualmente de los trabajos de las comisiones nombradas en la última reunión y nombrar representante para la Junta oficial que ha de intervenir en los asuntos relacionados con el ferrocarril directo.

Publicaciones

Mundo Gráfico.—El número de esta popular revista que hoy se pondrá a la venta es, además de muy hermoso y artístico, de un interés excepcional.

La portada es un magnífico retrato de la tipla señorita Haro, que ha actuado en Apolo.

La información gráfica es muy completa, recogiendo los sucesos culminantes de la actualidad mundial.

Son notables las fotografías que publica de la revolución en Turquía; del Carnaval en México; de las últimas corridas de toros en España; del estreno del aplaudido drama de Joaquín Dicenta «Sobrevivir», en el Español; del viaje de Villanueva a Sevilla para visitar las obras de defensa; notas de sport y extranjeras, y las últimas notas de actualidad en Barcelona y Málaga y otros numerosos asuntos que por su interés, por la belleza y por el gusto artístico con que están presentados, hacen de Mundo Gráfico el periódico más entretenido e interesante.

La parte literaria resulta también muy amena.

Recaudación de arbitrios

La recaudación obtenida ayer por los arbitrios sustitutivos del de Consumos fué la siguiente:

Table with 2 columns: Description and Pesetas. Includes items like 'Por arbitrios de carnes', 'Inspección de carnes', 'Pieza', and 'Total'.

Serpentinas inofensivas

Las más finas, y que no se rompen. Confeti de primera. Único agente en esta plaza de la Casa Gálvez.

Mercelo, P. Emilio Castelar, 16

Nájera, dentista

Barcas, 11, principal

Noticias

El Gobernador telegrafió ayer al ministro dándole cuenta de haber desaparecido todo peligro respecto a la anunciada huelga de los ferroviarios del Central de Aragón.

En nombre del Círculo de Bellas Artes, una comisión de su sección de Fiestas, formada por los Sres. Cidon, Herreros y Marco López visitaron ayer tarde el dispensario municipal «La Gota de Leche», repartiendo entre los numerosos niños pobres acogidos a tan benéfico instituto profusión de juguetes y ropas de abrigo, que motivaron gran regocijo entre los infantiles beneficiarios y las muestras de gratitud de sus madres.

Las ropas han sido costeadas por la Junta de gobierno del Círculo, y a su generoso pensamiento se han unido enviando géneros de sus respectivos almacenes, los señores Errando, Villanueva y Compañía y el Sr. Estrella, dueño de la fábrica de la calle de Caballeros, que bien merecen un aplauso por su digna conducta.

La Gaceta del día 15 publica la convocatoria para exámenes de médicos de la Marina civil, que interesa a los que deseen navegar y que necesariamente deben pertenecer a dicho cuerpo.

Los exámenes se verificarán en Madrid y Cádiz el 1.º de Marzo, Barcelona y Coruña, el 1.º de Abril y en Valencia el 1.º de Mayo.

Los aspirantes deberán reunir las condiciones que determina el Reglamento de Sanidad Militar y deberán presentar solicitudes antes del 15 de Febrero.

El día 25 del actual celebró la Asociación de Exportadores y Almacenistas de vinos de esta capital en su nuevo domicilio, calle Mayor (Grao), letra A, junta general ordinaria para la renovación de cargos de la directiva según establece el reglamento por que se rige.

Fueron elegidos para la presidencia don Lorenzo Dionis (redlegido), secretario don Pedro Arnabat y vocales D. José Pons y D. Julián Aubrespi.

En virtud de la elección quedó constituida la directiva para el presente año en la siguiente forma:

Presidente, D. Lorenzo Dionis; vice, don Braulio Algarra; tesoro, D. Eugenio Durán, como representante de la casa Sureda; Vicente Cans; Compañía; conador, D. Antonio Ferrando; secretario, D. Pedro Arnabat, como representante de la casa D. Isidro Arnabat; vice, D. José Sanz Paus; vocales: D. Bautista Martí, D. Julián Aubrespi y D. José Pons, en representación de la casa Pons Hermanos.

No puede negarse el acierto con que los asociados procedieron al elegir para los cargos de su directiva a personas tan valiosas, constituyendo por sí la garantía de que, aparte de consolidar la buena marcha de esta importante entidad, seguirá la obra emprendida tanto en la puntualidad de sus servicios establecidos como en proseguir iniciando cuantas reformas sean necesarias para el mejoramiento de los servicios.

El presidente de la Sección de Fiestas del Círculo de Bellas Artes, además de agradecer en atento besalamo nuestra cooperación a la fiesta de los Reyes, nos comunica que además de los juguetes recibidos los donativos en metálico ascienden a 4850 pesetas, según las cuentas que con las de su inversión podrán examinar los donantes en secretaría.

Hemos recibido el número 173 de El Noticiero Administrativo que, como de costumbre, inserta interesantes trabajos.

Entre ellos merece especial mención el digno director D. Laureano Bonet acerca del ferrocarril directo.

El acreditado comerciante D. Arturo Fleta Remón ha sido nombrado cónsul de Nicaragua en Valencia.

Ha sido ya renombrado el nombramiento al Gobierno español para que dé su exequatur. Nuestra felicitación al Sr. Fleta.

Por el Rectorado se ha concedido segundo período de observación, por el tiempo de cuatro meses, a nuestros tan valiosos profesores de Benimantlet donas Joaquina Gadea Penoller.

Telefonos de detenidos: De Zaragoza.—Vicenta Sancho, Colón, núm. 68. De Barcelona.—Paquita Chalneto.

El tribunal de oposiciones a las plazas de practicantes del cuerpo municipal de Sanidad convocó a los opositores para que concurren a la Casa Ayuntamiento de esta ciudad el día 5 de Febrero próximo, a las cuatro de la tarde, a fin de dar principio a los ejercicios de oposición, que tendrán lugar con sujeción a lo dispuesto en el anuncio inserto en el Boletín Oficial de esta provincia del día 23 de Octubre último.

En la Audiencia informó ayer el distinguido letrado D. Gerardo Carreres en defensa de un individuo procesado por un delito de atentado contra los agentes de la autoridad.

Ayer se reunieron las comisiones de la Junta de Obras del Puerto, informando expedientes para la sesión que la Junta en pleno celebrará el día 30 de los corrientes.

Todos los médicos que lo han ensayado aseguran es el mejor depurativo de la sangre.

El joven de 17 años, Luis Farinós, dependiente, fué ayer a cobrar 5.000 pesetas al Banco Español del Río de la Plata, y al hacer entrega del dinero, equivocadamente diéronle 10.000 pesetas.

Advertido el error por el joven Farinós, devolvió al Banco las 5.000 pesetas que le dieron de más.

Actos como éste merecen plácemes.

La Sociedad Mútua de Empleados de Escritorio ha trasladado su domicilio social a los entresuelos de la calle de Peris y Valero, letra S, local que ocupaba la Liga de Proprietarios.

La Junta directiva tiene el proyecto de inaugurar dicho local con una velada familiar en los próximos Carnavales, y a efectos se están realizando grandes reformas en los salones de la misma.

Oportunamente daremos detalles para conocimiento de los señores socios.

Grandes bazares de calzado LO INCONCIBIBLE, Zaragoza, 19, y San Vicente, 111. Calzado todo suela y cosido, 1050 par. Gran surtido en calzado de lujo para señora y caballero.

Los anuncios de un medicamento verdaderamente muy útiles y altamente humanitarios, para el pobre enfermo que los necesita usar. La dificultad consiste en saber si se exagera la virtud del medicamento, y para salvarla es preciso tomar noticias de enfermos que lo hayan usado. Por ejemplo, el que padece tos, procure por las pastillas del Dr. Andreu y hallará siempre comprobado, que producen un excelente resultado para curar o aliviar la tos.

Ha quedado constituida la junta provincial de la Asociación de Socorros Mútuos de Empleados de Hacienda para el presente año, en la siguiente forma:

Presidente, D. Fernando Saura; tesoro, D. Fernando Landino; secretario, don Juan López Peláez; y vocales, D. Juan Pedro Martínez Escudero y D. Francisco Martínez Alonso.

Por enfermedad de uno de los vocales del tribunal de oposiciones a escuelas de niñas se ha suspendido hasta nuevo aviso el ejercicio escrito, que debió haberse verificado ayer.

Se interpuso la presentación en la intervención de Hacienda, negociado de Clases pasivas, de doña Francisca Sánchez Fajardo, doña María del Pilar y doña Adelaida de la Hoz.

Al terminar el primer frasco desaparecen todas las señales que produce la sífilis.

DE LA REGIÓN

LOS VALLES

Señor Director de El Pueblo. Muy distinguido señor: Teniendo en cuenta que a usted anima publicar en su ilustrado periódico todo lo que tiende al engrandecimiento de esta hermosa provincia, me permito remitirle el siguiente comunicado.

El sábado 25 del actual, tuvo lugar en la villa de Benavites de este honroso Valle de Sagunto la inauguración de una carretera que empalma con la de Valencia a Barcelona.

Describir los esfuerzos que la población toda ha tenido que realizar para conseguir el triunfo de tan útil y benéfica mejora, sería imposible y solo se consigue teniendo en cuenta el amor que a la patria chica han demostrado el celoso alcalde D. Aurelio Vila y el juez municipal D. Alejandro Ramón Pérez, con los demás individuos del Ayuntamiento y en particular el pueblo formado por vecinos dignos de figurar en la hermosa villa, los cuales, despreciando sus necesidades, derramaron el sudor de su frente en la colosal obra, sin recibir más estipendio que la gloria que les alcanzó al aplaudir su digno y laborioso trabajo.

El contratista D. Francisco García Heribastambien debe recibir entusiástico aplauso por haber cumplido con escrupulosidad digna de encomio el pliego de condiciones que le sirvió de guía para la realización de tan importante mejora.

Pero no, podemos dejar de consignar que lo más importante, lo que merece mayor aplauso se debe al digno secretario de aquel Ayuntamiento, D. Manuel Blasco Polo, alma de todo; sin él y unos cuantos jóvenes entusiastas, Benavites sería lo que fué. Desde que dicho funcionario guía los destinos del Municipio se han realizado importantes mejoras merced a su acertada administración; por él cuenta la villa con un lavadero de moderna construcción, un matadero que reúne las exigencias más exquisitas de la higiene moderna; una plaza suntuosa, teatro de grandes espectáculos y hoy una carretera que, tendiendo las manos esta villa, da la diestra a la hermosa Valencia como para recibir el perfume de sus hermosos claveles, y la siniestra a la industrial Barcelona como para recibir el premio de su laboriosa y amor al trabajo.

Sigan sus honrados vecinos por el camino emprendido; secunden las autoridades con su celo y amor las obras de embellecimiento del pueblo que les vio nacer, y no ha de tardar mucho en que Benavites sea la envidia y admiración de los Valles Saguntinos.

Pablo Boeza.

27-1-1913.

A LOS COLECCIONISTAS

DE

Mundo Gráfico

Nuevo Mundo

Bianco y Negro

Se encuadernan los tomos de estas revistas

a 150, 2 y 250 pesetas

según la clase de encuadernación que se quiere.

Se hacen además otras encuadernaciones, por lujosas que sean.

Se reciben los encargos en la calle de Adresadores, 2, bajo (junto a la de Escelano) y en la Administración de este periódico.

DOLOR DE MUELAS!

CLÍNICA DENTAL

José Rey, M<sup>o</sup>.-Dentista Especialista, inventor de la fórmula de su nombre y único tratamiento de dientes enfermos para no tener que extraer una sola muela.

Con una sola aplicación de nuestro DESVITO-INSENSIBILIZADOR, quitamos en el acto el dolor más insufrible y garantizamos para toda la vida la insensibilidad completa y el poder masticar desde el mismo día. Repetimos que no es necesario extraer ni una sola muela.

Barcas, 3 (encima del horno del Puig).-Valencia

De diez a una y de tres a cinco. Días festivos sólo de diez a una

NOTA.—También conseguimos en nuestros talleres dentaduras completas desde 75 pesetas, así como coronas y puentes y toda clase de trabajos americanos en oro, metales baratos, siendo de observar que los dientes de nuestros aparatos tienen un bello color y color tan exacto a los naturales que no hay nadie, ni los mismos de la familia, que conozca que nuestros clientes usan dientes postizos.

Gran balneario de la Sociedad Anónima

Vichy Catalán

Agua mineral-medical natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 075 pesetas. Botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia, RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pl y Margall (ant. Ruzafa), 72 Teléfono 775.

PARA EL PILD

Bulbilífero. Evita la caspa, cura la calvicie, perfuma... el cabello.

Encargado: Atanasio Delgado, Botellas, 4, peluquería.

Pídase en droguerías, perfumerías y farmacias.

Elixir Gomenol Climent

Medicación especial antiséptica, recomendada por toda la clase médica Española y Americana, para curar rápidamente los GATARROS bronquiales y pulmonares, bronquitis agudas y crónicas, resfriados, tos, gripe y demás enfermedades de las VIAS RESPIRATORIAS.

Pídase en todas las FARMACIAS y en la del autor

Peris y Valero (Paz), núm. 19.-VALENCIA

PARA CARNAVAL

Serpentinas y confetti de 1.ª, cerasitas higiénicas de gasa y artísticas encendidas, gran surtido en antifaces.

Celestino García, plaza Cajeros, 7

MOVIMIENTO OBRERO

Muebles curvados «La Unión». Se convoca a junta general extraordinaria, pedida por tres compañeros expulsados para defenderse ante la general, que se celebrará esta tarde a las cinco y media.

ESLAVA

Compañía cómica-dramática

FUNCIONES PARA HOY

A las 5:45 de la tarde.

El kilométrico LAS CACATÚAS

A las 9:45 de la noche.

Madame Pepita

ESTRENO

D. Ramón Patuel Monserrat

Ayer dejó de existir, víctima de rápida enfermedad, el rico comerciante de esta plaza D. Ramón Patuel Monserrat, sumiendo a los suyos en el más profundo dolor.

Nacido en Burriana, donde vivió hasta cerca de los 40 años de edad, allí desenvainó sus primeros pasos en la vida comercial, logrando con su clara inteligencia, actividad sin límites y amor al trabajo crear un nombre por todos respetado.

Como hombre dedicado a grandes negocios, su firma era una garantía de honradez, tanto en las plazas y mercados nacionales como en los extranjeros.

Amante de la familia, a su esposa e hijos consagró todo su cariño, todos sus amores y afanes, viviendo por y para ellos.

Tanto por la bondad de su carácter como por el comercio a que se dedicaba, D. Ramón Patuel era conocido en Valencia, donde contaba con

Se alquila ó traspasa

EN LA CALLE DE LAS PLATERIAS, 20, la planta baja, entresuelo, primero y segundo y

Se traslada

la casa de papel de finitas

Bianco y Negro

de MIGUEL MIRA, pintor decorativo, á la calle del REPEZO, número 1, detrás de la misma casa.

Agencia de Negocios

Gómez y Aquino

Asuntos de los ferrocarriles.—Viajes circulares. Billetes kilométricos.—Compra-venta de fincas.

ESCRITORIO PUBLICO

P. Emilio Castelar, 14, bajo izquierda

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, fijos buñuelos, irritaciones, caca militar, etc., es la inyección Antiséptica Valentin Palacios.

Farmacia de Valentin Palacios, Bajada de San Francisco, 32.—Valencia.

Por telégrafo y teléfono

Alcance de la Tarde

Firma de Gracia y Justicia.

La 'Gaceta'.--Disposiciones de Marina.--Dato y Cierva.--Consejo.--Las juvenudes conservadoras.

La firma de Gracia y Justicia ha sido la siguiente:

Jubilando, á su instancia, al magistrado del Tribunal Supremo D. Ramón Rubio.

Designando para sustituirle á D. Pascual del Río, presidente de la Audiencia de Barcelona.

Nombrando para esta vacante á D. Federico Serantes.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Madrid á D. Ricardo Muñoz.

Fiscal de ídem á D. Antonio Cubillo.

Presidente de la Audiencia de Tenerife á D. Francisco Alvarez.

Fiscal de ídem á D. Joaquín Lagaceta.

Magistrado de ídem á D. Juan Moreno.

De la de Zamora á D. Eladio Rodríguez.

Inserta la 'Gaceta' una real orden disponiendo que las Diputaciones provinciales que no hayan satisfecho á los Consejos de Agricultura las atenciones de material y personal y las que no hayan proporcionado locales para celebrar juntas é instalar las oficinas, lo efectúen sin demora y sin excusa de ningún género.

El ministro de Marina ha dictado las siguientes disposiciones:

El pase á la reserva del inspector general de Sanidad D. Angel Fernández Caro.

Ascendiendo en esta vacante al inspector D. Andrés Meana.

Cese de este señor en la inspección de los servicios sanitarios.

Nombrando para esta vacante á D. Carlos Melchor, jefe del cuadro de Eventualidades.

Sevilla.—Se verificó el banquete con que los conservadores obsequiaban á los señores Dato y Cierva.

La comida tuvo carácter íntimo.

Luego se dirigió un telegrama de adhesión al Sr. Maura, firmado por el jefe provincial del partido.

Esta noche saldrán para Madrid en el tren expreso los Sres. Dato y Cierva.

El Ateneo ha publicado el programa de los Juegos Florales.

El mantenedor será el Sr. Cambó.

Los ministros de Marina, Guerra, Instrucción y Fomento han estado reunidos esta tarde con el conde de Romanones durante dos horas.

Han dicho que han hablado de asuntos de sus respectivos departamentos.

Pero la reunión, á pesar de esta referencia oficial, ha sido comentada.

Esta noche regresará á sus respectivas provincias los representantes de las Juventudes conservadoras que vinieron para asistir á la Asamblea.

Se comenta que se ausenten de Madrid sin esperar la contestación de la Mayoría de Palacio respecto á la petición de audiencia que tenían formulada.

Audiencias.--De caza.--Las fábricas en la frontera.

Las escuelas de reclutas.--Las elecciones.

D. Alfonso recibió esta mañana en audiencia á los generales Sres. Rubín, Barroja, Najera y García Villanueva y á varios jefes y oficiales agregados á las embajadas de Méjico, Estados Unidos, Italia, Alemania y Francia.

Doña Victoria recibió en audiencia á la condesa de Pardo Bazán y al coronel señor Cavalcanti.

Mañana será recibida por D. Alfonso la viuda del teniente Sr. Morales de los Ríos, una de las últimas víctimas de la campaña de Melilla.

Era hijo este oficial del gobernador militar de Granada.

La viuda llevará á su hijo, niño de corta edad, que D. Alfonso ha mostrado deseos de conocer.

Dicho niño se ha afiliado en el regimiento de Rey, y se procurará acoger bajo su protección á la madre y al hijo.

Guadalupe.—Con objeto de visitar el monasterio y pasar unos días cazando en el coto del marqués de la Romana, llegaron los duques de Arlón y Sotomayor y los marqueses de Bayamo.

Para cazar en la finca del marqués de Riscal llegaron los Sres. Mosquera (D. Indalecto), Vicente Pastor y otros.

En breve se publicará un decreto modificando las ordenanzas de Aduanas en el sentido de no autorizarse la instalación de fábricas á distancias menores de 10 kilómetros de las fronteras.

Será autorizado el establecimiento de toda clase de fábricas para poder utilizar los saltes de agua, sin más limitación que la consignada.

Parece que hay dificultades para instalar escuelas para la instrucción de los reclutas que se rediman á metálico, nacidas de la falta de dinero.

«La Epoca» dice que, á pesar de que las

«El Pueblo» en Barcelona

Se vende en el kiosco Romea, Calle Menéndez y en la Rambla, kiosco del Liceo.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 9, La Bohème, Prólogo de Pagliani por el baritone Sr. Grandini y Romanza de Pescatore de Perle por el tenor Sr. Vercher.

ESLAVA.—A las 9,45, El kilómetro y Las Cacañas.—A las 10, Madama Pepita (estreno).

SALON VALENCIANO.—(Situado en la Feria).—Desde las cinco de la tarde, sesiones de Cine, y colosal éxito de las Arlandecitas, La Cochera, Oréyly y la Favorita.—A las 11 sesión especial.

CINE MODERNO.—(Frente á San Gregorio).—Todos los días estrenos de películas.—Sesiones continuas hasta las doce de la noche.

CINE PALACIO DE CRISTAL.—Todos los días sesión continua y permanente de cinematógrafo. Estrenos á diario.

GRAN CIRCO SOROLLA.—Espectáculos sensacionales todos los días.

GRAN CIRCO INTERNACIONAL.—De Mr. Simón Assa (frente á la estación).—Gran Variedad de espectáculos.

PLATAFORMA DE LA RISA.—Sport Moderno de gran éxito, instalado en el Real de la Feria.—Entrada 15 cts.—Días de moda, Martes y Viernes, entrada 25 cts.

CINE REQUENA.—(Instalado frente al Tobogán).—Grandes sesiones de Cine y Los hermanos Cámaras Cardóris.

De Barcelona

Detención de una envenenadora.—Marino robado.

En la calle del Notariado la policía ha detenido esta mañana á una señora, acusada de haber querido envenenar á su esposo.

Este cobró hace poco 80.000 pesetas por importe de una finca, á la que afecta la reforma interior de la capital.

En el domicilio conyugal han sido hallados varios frascos conteniendo venenos activísimos.

El comandante del cañonero «Nueva España» ha denunciado á la policía que de la casa de huéspedes donde se aloja le han sido robadas alhajas por valor de 7.000 pesetas.

CONFERENCIA

Servicio especial para EL PUEBLO

Madrid, 27, 8'30 noche.

El disgusto de los conservadores.--Robo.--Riña entre penados.

Hoy marcharán á provincias los últimos representantes de las Juventudes conservadoras que acudieron para asistir á la Asamblea de juvenudes.

Marchan sin esperar contestación de la mayoría de Palacio á la petición de audiencia que formularon para que les recibiese D. Alfonso.

Es muy comentadísimo el hecho de no esperar contestación.

Además, marchan algunos con escasa satisfacción interior, no sólo por esto, sino también porque se han convenido del ambiente hostil que rodea al partido conservador, cosa que han podido apreciar los representantes de juvenudes en las consultas hechas á distintos elementos y á la opinión.

Mientras oía misa en la iglesia de Maravillas, Dolores Abad Dominguez, le sustrajeron un bolsillo que llevaba debajo del vestido.

En el referido bolsillo llevaba cien pesetas en billetes y una moneda de oro de 25 pesetas.

Oviedo.—En la Cárcel modelo dos penados que tenían antiguos resentimientos, se agredieron mutuamente estando en el locutorio.

Uno de ellos acuchilló á su compañero con un fleje de cama afilado en forma de cuchillo.

El accidentado es natural de Cuenca y está condenado como desertor.

Huelga de metalúrgicos

Alicante.—Han fracasado las gestiones para solucionar la huelga de metalúrgicos de la casa Aznar.

Mañana, como acto de solidaridad, holarán los metalúrgicos y similares de los restantes talleres.

Los patronos se avienen á admitir á los tres obreros despedidos, pero rechazan reconocer oficialmente la sociedad de metalúrgicos.

La infanta Isabel

En el sudexpreso de Francia ha marchado esta tarde con dirección á Viena la infanta doña Isabel, con motivo de la muerte del archiduque Reniero.

Varios ganchos de emigración procesados.

Logroño.—Han sido procesados varios ganchos de emigración que pululaban por los pueblos de la Rioja.

Tropas de regreso

Melilla.—En el vapor «Juan J. Sister» embarcaron contingentes de dragones del Lusitania, compuestos de 136 hombres y 25 caballos.

También embarcó una ambulancia de montaña compuesta de dos oficiales, 51 soldados y 35 mulas.

La pacificación en el Rif.

Licenciamiento de tropas.—Las empresas de ferrocarriles.

El general Jordana telegrafía que á consecuencia de la política pacificadora realizada en el Rif, se reconcilian las familias, divididas antes por grandes odios.

Desde últimos de Septiembre han regresado á sus hogares 358 familias compuestas de 1.500 personas, con 285 cabezas de ganado vacuno y 1.400 de lanar.

El general Luque ha teleografiado á los capitanes generales ordenando el licenciamiento de los soldados de 1900 que sirven en los cuerpos á los que les correspondía pasar á la reserva activa á primeros de Febrero.

Dispone el general Luque que se tengan en cuenta los preceptos de la real orden de Febrero de 1903.

El Gobierno presenta la creación de un cantado al español en Uxda, plaza ocupada por los franceses.

Este pensamiento se realizará cuando se ratifique el Tratado franco-español.

Se han reanudado los trabajos en varios talleres y obras del ramo de construcción, cumpliendo el acuerdo firmado por patronos y obreros.

Unos y otros han aprobado la conducta de los comisionados que han acordado rogar al Sr. Alba que influya cerca del Gobierno y Villanueva y Compañías ferroviarias para que se consiga la reducción de tarifas, de transportes del hierro laminado, lingotes y otras primeras materias, porque las actuales tarifas perjudican muchísimo á la industria madrileña.

Una niña comida por un cerdo.

Ferrol.—En el pueblo de Puntal y por el descuido de los dueños, penetró un cerdo en la casa, en el momento en que una niña dormía en su cuna.

El animal se comió una manita y á los lloros de la niña acudieron varios vecinos que impidieron que el cerdo terminase de devorarla.

Cambó, mantenedor

Sevilla.—El Ateneo celebrará Juegos Florales en el mes de Abril, siendo mantenedor Cambó.

Proyecto de aguas

Las Palmas.—Procedente de Inglaterra llegaron varios ingenieros para realizar el proyecto de abastecimiento de aguas, que costará seis millones de pesetas.

Las obras se terminarán en medio año.

Periódico denunciado

Barcelona.—Ha sido denunciado el semanario carlista «La Trinchera», por un artículo injurioso para D. Alfonso.

A. SERRANO.

CONFERENCIA

EXTRANJERO

Madrid 28, 2 madrugada.

Archiduque fallecido

Viena.—A las cinco de la tarde falleció el archiduque Reniero, hermano del emperador Francisco José.

Contaba 80 años de edad.

El emperador se muestra muy afectado por la desgracia.

Incendio

Berlin.—Un incendio formidable ha destruido el Ayuntamiento de Halle.

Las pérdidas son enormes.

Rusia y China

San Petersburgo.—El Gobierno ruso ha dirigido una enérgica nota al de China pidiéndole que pague de una vez la indemnización que se comprometió dar á Rusia á causa de la insurrección de los boxers.

Además, le exige que sancione el tratado ruso-mongol.

Choque de tranvías.--Un vuelo de Legagneux.--Quinta robada.--Entierro.

París.—A causa de la fortísima helada el tránsito se hace muy difícil.

En Belleville el funicular patinó, chocando con un tranvía.

Del percance resultaron varios heridos.

Han sido muchos los tranvías y omnibus que han volcado.

El aviador Legagneux se elevó á 3.600 metros.

La ascensión la realizó llevando una serpiente.

Ha sido robada la quinta que el ministro David tiene en Boulogne-sur-Maine.

Se ha verificado el entierro de M. Emilio Pereire, presidente de los Caminos de Hierro del Norte de España.

El acto se ha visto muy concurrido.

Toros en Lima

Cogida grave de Corchuito

Lima.—Se han lidiado toros de Yeragua y Olivares, que hicieron regular pelea.

Corchuito, que toreaba la última corrida, al pasar de muleta á su primer toro sufrió una aparatosa cogida, recibiendo una cornada grave en el muslo derecho.

El diestro valenciano Flores, que también se despedía, tuvo que matar cuatro toros, verificándolo con gran lucimiento.

Estuvo lucido toreando de capa y muleta y muy valiente en su primer y superior.

Pacomio valiente en su primero y superior en su segundo.

Con el capote, hecho un torero y muy bien con las banderillas, siendo objeto de grandes ovaciones.

Flores embarcará para España el día 30 de este mes.

En favor de los «Jóvenes Turcos».—El dinero alemán.

Calcuta.—Los musulmanes de la India están muy excitados, habiendo celebrado mítines monstruos en apoyo de los «Jóvenes Turcos», en los que se han votado mociones condenando la actitud de Europa y la indiferencia de Inglaterra.

Se asegura que el nuevo Gobierno turco cuenta con grandes sumas que le prestarán los bancos alemanes.

Solo uno de ellos ha ofrecido 50 millones de marcos.

Toros en Méjico

Méjico.—Los toros de Piedras Negras cumplieron.

Cocherito de Bilbao se lució con el capote, matando bien á sus toros.

Bienvenido al ruedo, muy adornado con el capote y la muleta, colosal en banderillas y bien matando.

El diestro fué muy ovacionado.

Laverito quedó regular en uno y bien en el último.

En Guadalajara se lidiaron toros de Santín.

Vázquez tuvo una tarde completa, demostrando gran valentía con la capa y la muleta y entusiasmando al público con sus filigranas.

Sus tres toros los despachó de tres volapiés, cortando dos orejas entre grandes ovaciones.

Lis y Frog estuvieron valientes con el capote y la muleta y bien matando.

En libertad

Constantinopla.—El nuevo Gobierno ha libertado á varios periodistas y diputados á dos generales que estaban presos por orden de Kiamil-Pachá.

Agitación en Marruecos

Tánger.—Nótase gran movimiento entre los indígenas de Anghera contra El-Raisuli.

Le acusan de traidor por haberse entregado á los españoles.

Los discursos celebraron una reunión magna, acordando ir á atacar á Arzila.

Contra la presencia de los angherinos, El-Raisuli se muestra poco propicio á los españoles, creyéndoles dificultades dentro de su jurisdicción sin querer avenirse á un camino razonable.

El-Raisuli continúa persiguiendo á sus administrados, tratándolos con rigor y agobiándolos con exacciones.

Los españoles se esfuerzan en mantener la justicia, amparando á los moros perseguidos por el bandido, contra quien se levantan las protestas de muchas kabilas.

Sublevarción en Filipinas

Nueva York.—Un radiograma de Manila anuncia una sublevarción de carácter gravísimo superior á cuantas han ocurrido últimamente.

Se sabe que los indígenas han asesinado á cuatro oficiales y á siete soldados yankees.

Turcos y griegos.—Quejas griegas.—Opinión rusa.

«Encargo de armas.—La Actitud de las potencias.

Atenas.—Según noticias de Filipinas, los turcos han reemplazado su artillería de Bisaya por cañones de tiro rápido.

Dícese que el ala izquierda del ejército griego logró tomar las alturas de San Nicolás, ocupadas antes por los turcos.

Comunican de Embros que durante toda la mañana se han visto destacamentos de infantería turca que abandonan Bisaní para agruparse en los alrededores de Janina.

Algunos periódicos hacen notar la falta de noticias oficiales relativas al ejército de Epiro, si bien el príncipe heredero tiene la costumbre de no telegrafiar sino para comunicar hechos decisivos.

Atenas.—Con el título de «Los italianos

gobiernan según el sistema turco», el periódico «Hestia» dice que en las islas por ellos ocupadas los italianos continúan la acción antihelénica y cita que el general Ameglio ha prohibido al buque griego «Aegon» acercarse á los puertos de las islas ocupadas por los italianos, bajo pretexto de que la bandera griega excita á la población.

Otros otros cita el «Hestia» para demostrar la acción de los italianos contraria á Grecia.

San Petersburgo.

«El periódico oficial de «Rossia» dice que, aunque haya cambiado la situación en Constantinopla, la actitud de las potencias con respecto á la guerra balcánica continúa siendo la misma que quedó indicada en la nota colectiva que se entregó á la Sublime Puerta.

Añade el periódico citado que el Gobierno ruso, más que nunca penetrado de la necesidad de poner fin á la guerra, hará todos los esfuerzos para llegar á este resultado.

Dice además el «Rossia» que existen razones para creer que toda Europa desea la paz que se espera del nuevo Gobierno turco que mostrará un espíritu conciliador y razonable como lo piden los intereses de Turquía y como lo mostró el Gabinete Kiamil-bajá, desaparecido de una manera tan inesperada.

Berlin.—En la revista de la semana, la «Gaceta de la Alemania del Norte» se expresa del modo siguiente:

«Hasta el presente, los nuevos acontecimientos de Constantinopla han sido apreciados por la prensa europea seriamente y con buen sentido.

En todas partes se piensa que lo más importante para la solución de las dificultades en Oriente, es el mantenimiento de la buena inteligencia entre las grandes potencias y la continuación de sus comunes esfuerzos hacia el restablecimiento de la paz.

Para esto conviene, antes que todo, permanecer fieles á la neutralidad observada hasta aquí, y, en efecto, no hay motivo alguno para creer que las potencias quieran abandonar el concierto europeo para intervenir, según sus miras particulares, en el desarrollo de los sucesos de Oriente.

En cuanto á la intervención colectiva de las potencias europeas, no se trata de adoptar medidas coercitivas contra Turquía.

Tales medidas no estarían de acuerdo con los principios neutrales y podrían tener graves consecuencias.

En interés de la armonía entre las potencias, no queda otro medio que perseverar en la acción diplomática para prevenir nuevas hostilidades, ó si éstas son inevitables, para limitarlas en tiempo y en espacio.»

Berlin.—Dice «La Gaceta de Colonia» que Rumania ha hecho en Bélgica y Alemania importantes encargos de material de guerra, y que á una fábrica de armas de Düsseldorf le ha sido hecho un encargo de mucha importancia y que ha de ser servido con extrema urgencia.

Muerte de un aviador argentino.

Buenos Aires.—El aviador argentino Eusebio realizaba vuelos á enorme altura.

Una falsa maniobra del aparato lo hizo caer, quedando el aviador horriblemente destruido.

Decreto imperial turco.—Un príncipe coronel.

Constantinopla.—Se ha publicado un decreto imperial nombrando ministro de Negocios Extranjeros al príncipe Said-Halim.

Berlin.—Con motivo del cumpleaños del emperador, el príncipe heredero ha sido ascendido á coronel.

CONFERENCIA

Madrid 28, 4'30 madrugada.

El transporte de naranja

Atendiendo la petición de los exportadores levantinos, Villanueva ha conseguido que la Compañía del Norte facilite el material necesario para el transporte de la naranja.

Los conservadores y las elecciones provinciales.

«La Epoca» dedica el artículo de fondo á las próximas elecciones provinciales.

Entre otras cosas dice que recibe muchas preguntas sobre si en estas circunstancias los conservadores deben acudir á los comicios.

Añade que aunque contra los conservadores hacen los revolucionarios de todos los matices una verdadera cruzada, ahora más que nunca precisa la lucha.

No se trata de obtener unos puestos más ó menos en las Diputaciones, sino de que los conservadores estén dispuestos á no cejar en la defensa de cuanto constituye el ideal común de todos los hombres de orden.

Termina diciendo que conviene que en todas partes se comience á trabajar, preparándose para la lucha.

Emboscada contra unos bandoleros moros.

Melilla.—El destacamento de policía indígena de Izafen supo que una partida de bandoleros había pasado el Kert.

Ocultándose en un barranco para dar un golpe de mano, la policía preparó una emboscada, que ha dado muy buen resultado.

Entre la policía y los bandoleros se entabló un tiroteo vivísimo, huyendo éstos perseguidos por los primeros.

</

# Linimento Alonso Ojea

## ... PARA CABALLOS

**CORDIAL DE CEREBRINA**  
Compuesto de DR. ULRICH, Químico NEW YORK

Este CORDIAL es el VIGORIZANTE más poderoso. RECONSTITUYENTE más rápido y el TÓNICO más energético del cuerpo humano y del cerebro. Siempre ha sido su efecto fortificante en la práctica. Su acción es inmediata. **CURA** la DEBILIDAD y POSETRACION NERVIOSA. Su acción es inmediata. **CURA** la DEBILIDAD y POSETRACION NERVIOSA. Su acción es inmediata. **CURA** la DEBILIDAD y POSETRACION NERVIOSA. Su acción es inmediata.



**EL LIQUIDO AMOR**  
para limpiar metales es el mejor; basta una sola gota para dejar como nuevo cualquier objeto de metal por sucio que sea.  
De venta en Droguerías, Comodas, y Ferreterías  
Representante depositario en España  
**J. Pedret Garriga, Cortes, 702**  
Barcelona

**Academia Hernández**  
Estudios completos del canto y de la voz  
Lecciones á domicilio y especiales para Artistas y clases modestas  
Seivé, 10 y 12.-VALENCIA

**Servicio regular al N. O. de Francia por los vapores de la**  
Nouvelle Société Navale de l'Ouest  
Construidos expresamente para el transporte de frutas y vino.

El vapor **S. Barthelomy** cargará sobre el 5 de Febrero para Nantes y Le Havre.  
El vapor **Saint Pierre** cargará sobre el 5 de Febrero para Rouen.  
También se admite carga con conocimiento directo para París, Brest y demás poblaciones importantes del N. O. de Francia.  
Consiguiario: Andrés Guardiola, Paz, 33, 1.ª derecha.—Teléfono núm. 854.  
En el Grao informarán: Martí y Muñoz, Muelle de Levante, 13.—Teléfono 1.013.

## Almanaque Bailly-Baillière

ENCICLOPEDIA POPULAR ILUSTRADA  
PARA 1913

En rústica, 1,50 pesetas.  
En provincias, 0,50 más para franquicia y certificado.



Encuadernado, 2 pesetas.  
En provincias, 0,50 más para franquicia y certificado.

550 PÁGINAS DE TEXTO. = MÁS DE 1.000 GRABADOS  
Infinita variedad de artículos. = 12 páginas en colores.  
**REGALA**  
472 valiosos y artísticos objetos y una participación absolutamente gratuita en el número 24.151 para el sorteo de Navidad.

**Las tres B. B. B. PAÑERÍA Y SASTRERÍA**  
Barcas, número 34 (frente al Teatro Principal)  
Verdadera economía  
Confección á la medida y última moda á cargo de un inteligente cortador  
Para convencerse, visitar la casa  
TRAJES DE AMERICANA HECHOS A LA MEDIDA

Trajes de Patén, Cheviot y Melton. . . . . desde 25 pesetas  
Trajes de Estambres varios colores y dibujos. . . . . desde 40  
Trajes de Vicuña y Gergas negros y azules. . . . . desde 50  
Trajes de Armures y alta novedad. . . . . desde 60  
Gabanes á la medida con telas y forros superiores. . . . . desde 50  
Gabanes para niños de 10 á 14 años. . . . . desde 25  
Pellizas á la medida, géneros propios para esta prenda. . . . . desde 25  
Chalecos á la medida últimas novedades. . . . . desde 12  
Pantzones á la medida, paños de varios colores. . . . . desde 8  
Pantzones géneros de lana varios dibujos. . . . . desde 6  
Se garantizan los buenos forros y la buena confección á la moda.  
CAPAS Corte madrileño, buenos paños, embozos, broches y trenzas de alta novedad

## Anuncios, impresos y encuadernaciones

Se reciben encargos  
- en la calle de Adresadors, núm. 2, bajo -  
(Junto á la calle de Escolano)

El Pueblo	
Diario Republicano	
Precios de los anuncios	
En primera plana. . . . . por línea.	0'50
En segunda . . . . .	0'15
En cuarta . . . . .	0'05
Guacillas . . . . .	0'40
Edictos y Avisos corporacionales.	0'50
Remitidos, á precios convencionales.	

**ANUNCIOS**  
Se reciben toda clase de encargos de anuncios para la Prensa local y de fuera de Valencia.  
**GRABADOS**  
También se hacen toda clase de clichés y fotograbados á precios muy baratos.  
**IMPRESOS**  
Se hacen con mucha economía toda clase de impresos comerciales, talarinos, tarjetas, tarjetas de visita, prospectos, etc.

### Compra-venta

de toda clase de enseres, estanterías, mostradores, escaparates, escaleras espirales, depósitos de aceite, cocinas económicas, puertas y vidrieras, piedras de mármol; venta y construcción de toda clase de enseres de madera, mesas, sillones, lámparas de gas, letreros para anuncios de madera, camas de hierro, cómodas, tapaderas de metal; construcción de toda clase de carpintería muy económica.  
Calle del Pilar, 30, Valencia.

## Carabaña

### Aguas naturales

Interesa á todos saber:  
1.º Que no existen otras aguas salinas sulfatadas, sulfatado-sódicas que las de «Carabaña».  
2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que las de «Carabaña».  
3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos pozos ó charcos, productos de exudaciones de terrenos salitrosos, «MAGNESIOS Y POTÁSICOS», sales nocivas y altamente perjudiciales al organismo humano.  
4.º Que en el manantial de «Carabaña» es público y todo el mundo puede tomar gratuitamente el agua al nacer, para toda comprobación necesaria.  
Son purgantes y antilabiales, por su «sulfato de sosa»; son depurativas por su «cloruro de calcio»; y son antisépticas, antihemorráicas y antiescorofulas, por su «sulfuro de sodio».  
Declaradas por la ciencia médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

**La salud del cuerpo interior y exterior**  
Opinión favorable médica universal, con 33 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor.  
Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias de Europa, América, Asia, África y Oceanía.  
Almacenes depósitos: Doctor Fourquet, 27.—Los pedidos y correspondencia al propietario R. J. Chavarrí, Lealtad, 13, apartado correos, 232, Madrid.

## CALVOS

Los que padezcáis de calvicie ó lunares  
El autor de la «Maravilla del Campo», D. Rafael Ramos Giménez, se compromete á hacer salir el cabello de los 15 á los 30 días, dando el tratamiento gratis á todo el que acuda á su establecimiento, para darle dos fricciones diarias y pueda convencerse de que su específico es el único que hace renacer el cabello. Camino del Grao, núm. 8, Peluquería de Aragón.—Valencia.  
**Precio, 5 pesetas frasco**  
De venta en Droguerías, Farmacias y Perfumerías

## PARTOS.--EMBARAZO

ANTONIA CHIRIVELLA (Toóloga con Real título). Consulta sobre enfermedades del embarazo, asistencia á partos. Gabinetes para casos de la profesión con todos los adelantos científicos é higiénicos.  
Calle del Arzobispo Mayoral, 12, enflo.  
(Junto á la calle de la Sangre).—Valencia  
**Solución Benedicto** de glicerosulfato de cal con **Cresotal**  
Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitucionales, impotencia, debilidad general, postura nerviosa, neurastenia, caries, raquitismo, escrofulismo, etcétera.  
FRASCO, 750 PSETAS.—Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 61, MADRID.—Requena, Serra.—Valencia, A. Gamir, San Fernando, 34.

### Servicio regular de vapores

Para LONDRES  
El vapor **San Fulgencio** cargará el día 1 de Febrero.  
Para LIVERPOOL  
El vapor **Segontian** cargará el día 1 de Febrero.  
Para GLASGOW  
El vapor **Burriana** cargará el día 1 de Febrero.  
Para BRISTOL Y CARDIFF  
El vapor **Silurian** cargará el día 1 de Febrero.  
Para NEWCASTLE  
El vapor **Hilma Schudt** cargará el día 1 de Febrero.  
Para HAMBURGO  
El vapor **Esaporus** cargará el día 1 de Febrero.  
Para AMBERES  
El vapor **Erabant** cargará el día 1 de Febrero.  
Para AMSTERDAM Y ROTTERDAM  
El vapor **Luna** cargará el día 1 de Febrero.  
Consiguiarios: RIES Y COMPAÑIA. Colón, 72.  
**Se necesita**  
un criado de 14 á 15 años de edad, que sepa leer y escribir.  
Razón: Barcas, 11, principal.

### Acordeones superiores

los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelonina, número 8 (junto á la barbería).—VALENCIA.

### Pérdida

de un perrito foxterrier blanco y negro, sin rabo y con la oreja derecha negra.  
Quien se lo encuentre, preséntelo plaza de la Cruz, horno, (Ruzafa).

### Virginidad

Estado de la mujer púber que no ha conocido varón. Signos que la prueban y medios con que se suministra. Con láminas, á 4 pesetas. Librería de Aguilar, calle de Caballeros, 1, Valencia.

### Se traspasa

un Restaurant con muy buenas vistas y servicio completo para doscientos cubiertos.  
Razón: Ramón Casanova, calle de Pl y Margall (antes Ruzafa) 72, bajo.

### Gran ganga

Se vende un aparato y un mostrador con piedra de mármol cargado de espejos, es elegantísimo, propio para café, casino, bar ó establecimiento de bebidas; se dará por menos de la mitad de su precio.  
Calle de Ribera, 6, Casito Central.

## Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

A LA CONSIGNACIÓN DE

# Hijos de Nogués

Calle Lauria, 16, enflo. y en el Grao, Muelle Poniente (Cabo)  
SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao y todos los DOMINGOS directo para Barcelona.  
SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIERCOLES para Tarragona, Barcelona, San Felu, Palomar, Cete y Marsella y los VIERNES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.  
Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos «ambos sentidos».

## Cola y Maycas

### Consignatario

Libertad, 10 (Puerto).—Teléfono núm. 1.044  
SERVICIO DIARIO A BARCELONA  
Salidas fijas todos los días de la semana, á las seis de la tarde, excepto los domingos, admitiendo carga de DOMICILIO á DOMICILIO. Regulares y cómodas cámaras de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico.—Fonda.—Inmejorables condiciones para la tercera clase. Telegrafía sin hilos en todos los vapores.  
SERVICIO DE ITALIA  
Salidas todos los lunes para Tarragona, Barcelona, San Felu, Marsella, Génova y quincenalmente Liorna, admitiendo cargo y pasaje.  
Servicio semanal para Alicante, Cartagena, Almería, Melilla y Málaga  
Salidas todos los viernes á las ocho de la noche.

## «Correos de Africa»

### LINEA DE CANARIAS

Salidas los días 2 y 17 de cada mes, á las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi, Mogador y Canarias.  
Inmejorables camarotes para pasaje de 1.ª y 2.ª Buen acomodo para tercera.  
Las notas para el embarque de mercancías deben entregarse en la Consignación por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fondee.  
«Billetes de ida y vuelta con destino á los puertos de las Islas Canarias, con el 33 por 100 de rebaja de la tarifa ordinaria, valedera para el mismo viaje del vapor que se tome el billete. El 20 por cien de rebaja, valedero por dos meses».

## Curas rápidas

# Venéreo

### EN DOS DIAS

Purgaciones, gota militar, llagas, bubones orquitis, Impotencia-Orina  
Tratamiento infalible.

# Dolor

Calmado al momento.  
Consulta gratis.—Clínica calle de San Vicente, 102, 1.ª-Valencia.

## MATIAS LOPEZ

### Chocolates y dulces

Probados los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores á todos los demás.  
Sus cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general.  
Fonditos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España.  
Fábricas: MADRID y ESCORIAL  
— DEPÓSITOS —  
Montera núm. 25, Madrid; Boteros núm. 22, Sevilla; Plaza de la Medoleine, núm. 21, París; Mantas, núm. 62, Lima; Porti, 1.537, Buenos Aires; Emilio Lahaes, Tánger; Ronda San Pedro, núm. 63, Barcelona; Obrapia, núm. 33, Habana; Uruguay, núm. 81, Montevideo; V. Ruiz (Perú), Coro de Páez; J. Quintero y C., Santa Cruz de Tenerife; La Extremada, Manila.

# Horario de trenes de las líneas de Valencia.--Cuerpo Consular

**Compañía del Norte**  
Salidas. (1)  
Para MADRID, expreso á las 11'9 mañana. Coches de 1.ª y 3.ª los martes, jueves y sábado. (2).  
Idem id., correa, á las 7 tarde. (3).  
Idem id., mixto, á las 8'10 noche.  
Para ANDALUCIA, correo mixto, á las 12 mañana.  
Para JATIVA-ALCOY, expreso, á las 4'9 tarde.  
Para JATIVA, tranvía, á las 6'31 mañana.  
Idem id., tranvía, á las 8'46 mañana.  
Para SILLA, tranvía, á las 7'6 mañana.  
Idem id., tranvía, á las 10'10 mañana.  
Idem id., tranvía, á las 4'48 tarde.  
Para BARCELONA, mixto, á las 8'4 mañana.  
Idem id., expreso, á las 9'42 mañana. Coches de 1.ª y 3.ª  
Idem id., correo, á las 8'30 noche.  
Para VINAROZ, expreso, á las 5'31 tarde.  
(1) Los trenes que no tengan indicación alguna, se entiende que son diarios y que llevan coches de las tres clases.  
(2) Estos trenes llevan coche-restaurante. En 1.ª se paga un recargo del 10 por 100 sobre el precio del billete. En 3.ª clase no se paga recargo alguno.  
(3) Lleva coches cama los lunes, martes, jueves, viernes y sábados.

Para CASTELLON, mensajerías, á la 1'10 tarde. Coches de 2.ª y 3.ª  
Para UTIEL, mercancías, á las 6'25 mañana.  
Idem id., correo, á las 8'52 mañana.  
Idem id., mixto, á las 4'34 tarde.  
Para el GRAO, mercancías, á las 8 mañana. Coches de 2.ª y 3.ª  
**Llegadas.**  
De MADRID, mixto, á las 7'5 mañana.  
Idem id., correo, á las 8'30 mañana (1).  
Idem id., expreso, á las 8'30 noche. Coches de 1.ª y 3.ª los lunes, miércoles y viernes (2).  
De ANDALUCIA, correo mixto, á las 2'40 tarde.  
De ALCOY, expreso, á las 9'59 mañana.  
De JATIVA, tranvía, á las 5'20 tarde.  
Idem id., tranvía, á las 7'35 tarde.  
De SILLA, tranvía, á las 8'16 mañana.  
Idem id., tranvía, á las 8'18 tarde.  
De BARCELONA, correo, á las 8'26 mañana.  
Idem id., expreso, á las 5'30 tarde. Coches de 1.ª y 3.ª  
Idem id., correo-mixto, á las 6'59 tarde.  
(1) Los trenes que no tengan indicación alguna, se entiende que son diarios y que llevan coches de las tres clases.  
(2) Estos trenes llevan coche-restaurante. En 1.ª se paga un recargo del 10 por 100 sobre el precio del billete. En 3.ª no se paga recargo alguno.

De VINAROZ, expreso, á las 10'1 mañana.  
De CASTELLON, mensajerías, á las 8'20 noche. Ches de 2.ª y 3.ª  
De UTIEL, mixto, á las 9'21 mañana.  
Idem id., correo, á las 6'40 tarde.  
Idem id., mercancías, á las 9'10 noche.  
Del GRAO, mercancías, á 2'37 tarde. Coches de 2.ª y 3.ª  
**Compañía Valenciana**  
**Línea de Rafelbuñol**  
Salidas.  
A las 5, 6, 8, 10 y 12, mañana y 2, 4, y 6 tarde.  
**Llegadas.**  
A las 5'39, 7'39, 9'39 y 11'39 mañana, y 1'39, 3'39, 5'39 y 7'39 tarde.  
**Línea de Liria**  
Salidas.  
A las 7 y 10 mañana y 2 y 5 tarde.  
**Llegadas.**  
A las 7'42 y 9'40 mañana y 12'08 y 4'40 tarde.  
**Línea de Paterna**  
Salidas.  
A las 6, 7, 8, y 10 mañana y 1, 2, 3 y 5 tarde.

**Llegadas.**  
A las 6'42, 8'42, 9'42, y 10'42 mañana, y 1'10, 1'42, 3'42, 5'42, y 6'42, tarde.  
**Línea de Bétera**  
Salidas.  
A las 6'12, y 12'35 mañana y 3'35 tarde.  
**Llegadas.**  
A las 7'35, mañana y 2'05, y 5'05 tarde.  
**Línea de Moncada**  
Salidas.  
A las 5'40, 6'12, 8, 9, 11 y 12'35 mañana y 2, 3'35, 5, y 6'35 tarde.  
**Llegadas.**  
A las 5'15, 6'28, 7'58, 9'28, 11'28, y 12'28 mañana y 2'28, 3'28, 5'28 y 6'28 tarde.  
**Central de Aragón**  
Salidas.  
Para Teruel, á las 7,12 mañana.  
Par Calatayud, correo, á la 1'20 tarde.  
Para Jérica-Viver, mixto, á las 6'58 tarde.  
**Llegadas.**  
De Jérica-Viver, mixto, á las 8'30 mañana.  
De Calatayud, correo, á las 12'52 tarde.  
De Teruel, á las 8'48 noche.

**Estación de Aragón**  
CALLE DE CUARTE  
Para Liria  
Salidas.  
A las 7 y 9'15 mañana y 2'10 y 5 tarde.  
**Llegadas.**  
A las 8'45 y 10'44 mañana y 1'25 y 6'33 tarde.  
Para Manises  
Salidas.  
A las 7, 9'15 y 12 mañana y 2'10, 5 y 7 tarde.  
**Llegadas.**  
A las 8'45, 10'48 y 12'44 mañana y 1'25, 6'33 y 7'52 tarde.  
**Línea de Turis**  
Para Alberique  
Salidas.  
A las 6'25 y 10'10 mañana y 2'30 y 5 tarde.  
**Llegadas.**  
A las 9'26 y 11'55 mañana y 4'14 y 8 tarde.  
Para Torrente  
Salidas.  
A las 6'25, 7'45 y 10'10 mañana y 1, 2'30 y 6'05 tarde.

**Llegadas.**  
A las 6'54, 8'23, 9'26 y 11'55 mañana y 2'38, 4'14 y 8 tarde.  
**Cuerpo Consular en Valencia**  
Naciones y domicilios en donde están instalados  
Alemania.—Cuarte, 136.  
Austria-Hungria.—Zaragoza, 3 y 5.  
Bélgica.—Congregación, 1.  
Brasil.—Luis Vives, 1.  
Cuba.—P. Cisneros, 6, entresuelo.  
Chile.—Caballeros, 57.  
Estados Unidos.—Colón, 80.  
Francia.—Sorni, 2.  
Italia.—Libertad, 9 y 11 (Cabañal).  
Méjico.—Pie de la Cruz, 21.  
Portugal.—Gobernador Viejo, 7.  
República Argentina.—Alameda, 5.  
Idem Dominicana.—Don Juan de Austria, 21.  
Idem Liberia.—Peris y Valero, A P.  
Idem del Salvador.—Pi y Margall, 31.  
Idem de Santo Domingo.—Don Juan de Austria, 21.  
Rusia.—Concordia, 8.  
Paraguay.—Pintor Sorolla, 39.